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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister! 
 
Seit 1. September 2011 gilt in der Landeshauptstadt die Umweltplakettenpflicht innerhalb der 
Umweltzone. Am 1. Jan. 2013 wurde die 2. Stufe gestartet und damit eine Verschärfung der 
Auflagen zur Einfahrt in die Umweltzone. 
 
Die Meinungen über die Nachhaltigkeit, Wirksamkeit und Sinnhaftigkeit der Umweltzone 
gehen auseinander. Während der Lokalenzeiger der Magdeburger Volksstimme am 
17.8.2012, also fast ein Jahr nach der Einführung der Zone, titelte „Umweltzone zeigt bislang 
keine Wirkung“ und Ulrich Zimmermann vom Landesamt für Umweltschutz zitierte:“Wir 
können erst frühestens Ende 2013 fundierte Aussagen treffen, da noch 
Übergangsregelungen gelten“, hieß es an gleicher Stelle am 2.10.2012 „Aufatmen in 
Magdeburg und Halle: Umweltzonen zeigen offenbar Wirkung“. Einschränkend wird aber im 
Text darauf verwiesen, dass zuverlässige Aussagen erst nach 2014 getroffen werden könne, 
wenn alle Ausnahmeregelungen ausgelaufen seien. 
 
Die Auswirkungen der Umweltzone auf die Luftreinhaltung werden aber auch dadurch 
messbar, dass festgestellt wird, wie die Plakettenpflicht kontrolliert wird. 
 
Ich bitte daher um eine mündliche und ggf. ausführliche schriftliche Beantwortung 
nachstehender Fragen: 
 
1. Wann wurde die Einhaltung der Plakettenpflicht 2012 in Magdeburg kontrolliert? 
2. Wer hat die Kontrollen angeordnet und durchgeführt? 
3. Welche Ergebnisse brachten die Kontrollen? 
4. Wie sieht die Planung für die Kontrollen 2013 aus? 
5. Hat die Stadt Einnahmen aus Verstößen gegen die Umweltzone erzielt? Wenn ja in 

welcher Höhe?  
6. Wie hoch sind die Einnahmen, die durch das Erteilen von Ausnahmegenehmigungen 

erzielt wurden, wie hoch die Ausgaben für Personal, Beschilderung und mögliche andere 
Aufwendungen? 

7. Was hat die Landeshauptstadt die Einführung der Umweltzone bisher gekostet? 
 
 
 
Gregor Bartelmann 
Stadtrat 
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